



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm. 16.332

Precio: 70 céntimos

Lunes 28 de enero de 1952

La situación internacional

Los acontecimientos de Egipto y de la Policía, a quienes dijo que los desórdenes del sábado sólo pueden beneficiar a los enemigos de Egipto.

El banquete estuvo a punto de no celebrarse, pero, como dijo el Rey a sus oficiales, se ha llevado a cabo, por último, como expresión particularísima del aprecio que por ellos siente y para poder decirles, en representación de la nación, que el país atraviesa días críticos y que los venideros podrán serlo más, por lo que es indispensable que el Ejército mantenga su unidad y la seguridad nacional.

Dicen de «El Cairo»: El Rey Faruq ha ofrecido en palacio un banquete a los jefes del Ejército

«Durante más de sesenta años —dijo el Soberano—, este país ha estado luchando contra el imperialismo, y yo, como mis antecesores, estoy obligado a liberarlo de su yugo».

Transcendencia de las falsas acusaciones sobre la ayuda yanqui a los nacionalistas chinos

PARIS, 28.—El representante de los Estados Unidos en la Comisión Política de las Naciones Unidas, ha advertido la posibilidad de que, las falsas acusaciones dirigidas contra Norteamérica, sobre la ayuda prestada por esta a los nacionalistas chinos, pueda dar lugar a que se desencadene una nueva guerra en aquel territorio, con la participación de Birmania, China y otros países.—EFE.

Próxima actuación en Londres de los Coros y Danzas españoles

LONDRES, 28.—Para el día 13 del próximo mes de febrero, es esperada en esta capital la llegada de los Coros y Danzas españoles, que actuarán en varias representaciones, durante el transcurso de varios días.—EFE.

Reunión del Consejo Nacional de Hermandades Sindicales

MADRID, 28.—Bajo la presidencia de don Diego Aparicio, y en el edificio de la Delegación Nacional de Sindicatos, se ha reunido esta mañana el Consejo Nacional de Hermandades Sindicales, adoptándose importantes acuerdos. Por la tarde, se volvieron a reunir los miembros del citado Consejo, con el fin de proseguir las deliberaciones.—(Cifra.)

Esta mañana ha salido de España el ex-embajador de los Estados Unidos Mr. Griffiths

TARIFA, 28.—Esta mañana ha cruzado la frontera con Gibraltar, el hasta ahora embajador de los Estados Unidos en España, Mr. Stanton Griffiths, quien antes de abandonar el suelo español, fué despedido por el gobernador militar del Campo de Gibraltar, por el jefe de la Frontera del Sur y otras autoridades y personalidades.—(Cifra.)

Las existencias mundiales de trigo para 1951-1952 menores que las del 50-51

PARIS, 28.—La Organización Mundial de la Alimentación y Agricultura, de las Naciones Unidas, ha hecho público los cálculos extraídos con arreglo a las recolecciones obtenidas, según los cuales, las existencias de trigo, correspondientes a la campaña de los años 1951-1952, son más pequeñas que las correspondientes al anterior período de los años 1950-51.—EFE.

El primer ministro egipcio explica la política del nuevo Gobierno

Comienza la actuación del nuevo Gabinete

EL CAIRO, 28.—El nuevo Gobierno de Egipto está procediendo con toda rapidez al restablecimiento del orden en el país, acelerando al propio tiempo la campaña para la más inmediata salida de las tropas inglesas del territorio egipcio.

Los agentes de la Policía tienen el orden de disolver los grupos de más de cinco personas, disparando al aire a tal objeto, o contra ellas en el caso de que ofrezcan resistencia.—EFE.

La política del nuevo Gobierno expuesta por su primer ministro

EL CAIRO, 28.—El nuevo pri-

mer ministro del recientemente constituido Gobierno egipcio, en unas declaraciones efectuadas hoy, ha expuesto la política del nuevo Gabinete, que consistirá principalmente en conseguir la unión del Sudán y Egipto, bajo la corona del Rey Faruk.—EFE.

La Asociación de la Prensa Zaragozana celebra hoy sus bodas de oro

ZARAGOZA, 28.—Con motivo de celebrar hoy sus bodas de oro, la Asociación de la Prensa de esta capital, hoy ha publicado un número extraordinario la «Hoja Oficial del Lunes» que se edita en

SE INAUGURA EN ALMERIA UN NUEVO INSTITUTO LABORAL

ALMERIA, 27.—El director general de Enseñanza Laboral, don Carlos María Rodríguez de Valcárcel, acompañado del gobernador civil de la provincia, presidente de la Diputación y jerarquías del Movimiento, se trasladó esta mañana al pueblo de Vera para estudiar sobre el terreno la instalación de un instituto laboral. Más tarde, en Huerca Overa, el señor Rodríguez de Valcárcel asistió al acto de bendición e inauguración de un instituto de dicha clase y de un edificio para Hogar del Camarada.

Por la tarde, el director general de Enseñanza Laboral regresó a Almería, desde donde, a primera hora de la noche, regresó a Málaga.—(Cifra.)

Recepción a bordo del «Apollo» EL FRROL DEL CAUDILLO, 27.—A bordo del minador británi-

co «Apollo» se ha celebrado esta tarde una recepción, ofrecida por el comandante del buque y las diversas personalidades de la localidad y presidentes de las sociedades de recreo.—(Cifra.)

Sinués, presidente de La Editorial Católica

ZARAGOZA, 27.—Ha causado viva satisfacción en los medios culturales y periodísticos de Zaragoza el nombramiento del académico y director de la Escuela de Peritos Industriales de Zaragoza, don José Sinués Urbiola, para presidente del Consejo de administración de La Editorial Católica, de Madrid. El señor Sinués es presidente de la Real Sociedad Económica de Amigos del País y director general de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza.—(Cifra.)

Reina tranquilidad en Túnez

Llegan dos funcionarios franceses para estudiar la posibilidad de negociar

TUNEZ.—La capital de la Regencia presenta hoy su aspecto habitual de los domingos. Pasea gente por las calles y algunos puestos y tiendas de los zocos están abiertos. Únicamente se ve gran despliegue de fuerza pública en el puente de la avenida de Cartago, pero ello se explica porque es paso obligado para el palacio del Bey.—EFE.

Intento de negociaciones

TUNEZ.—Han llegado a Túnez dos altos funcionarios del Gobierno francés para estudiar la posibilidad de iniciar negociaciones para la pacificación de la Regencia, al quietarse el país tras diez días de violentos desórdenes en los que resultaron muertas 69 personas.

Inmediatamente después de su llegada se han entrevistado con el residente general, conde de Hautecloque, los citados funcionarios Jacques Dusmael y Jean Laloy.

Seis muertos al arder 60 casas

MELBORNE, 27.—Seis personas han perecido en los gigantescos incendios que perduran en el monte bajo de Nueva Gales del Sur y Victoria, que hoy destruyeron otras 60 casas y devastaron 100.000 hectáreas de tierra.

No obstante, las lluvias que han empezado a caer en las zonas siniestradas facilitan los trabajos de salvamento y han permitido dominar parcialmente la situación.—EFE.

Arde un autobús en Méjico

Perecieron abrasados 44 viajeros

PUEBLA (Méjico).—Cuarenta y cuatro personas perecieron al inflamarse dos latas de gasolina de repuesto de un autobús completamente lleno en la carretera Panamericana, a unos 32 kilómetros al oeste de Puebla, cerca de Atlisco. Sólo pudo salvarse el conductor del coche, que ha sido detenido, pues al parecer confesó que él mismo había arrojado una cerilla encendida cerca de aquellas latas. El autobús se detuvo para ser consumido por las llamas, al chocar contra un árbol. Sin duda, el conductor, al darse cuenta de la tragedia que se avecinaba por efecto de su imprudencia, se arrojó del coche.—EFE

la misma, y en el que se recogen los más importantes hechos y actividades registrados durante dicho medio siglo. (Cifra.)

éste especialista en cuestiones tunecinas en el Quai d'Orsay.

Pocas horas antes, el jefe del Gobierno tunecino Mohamed Chenik, y otras personalidades del mismo, habían sido recibidos por el Bey para discutir el texto de la nueva nota a cursar al Gobierno francés.—EFE.

Bulguiba pide la autonomía

TUNEZ.—En la pequeña localidad del sur del país que se halla residiendo el dirigente del Neodestour, Habib Burguiba, ha declarado éste que la agitación puede reanudarse en el país si de aquí a dos o tres días no presenta el Gobierno francés una nueva base para negociaciones. La mínima concesión que espera Túnez, dijo, es que se le den seguridades de autonomía para dentro de dos o tres años, al cabo de los cuales estará el país en condiciones de administrarse a sí mismo. Habib Burguiba negó que los nacionalistas estén ligados a los comunistas. Calificó al comunismo como el peor mal que aqueja al mundo, y afirmó que el interés de los nacionalistas, es cooperar con el bloque occidental, amante de la libertad. En fin, declaró que la queja tunecina ante las Naciones Unidas no será retirada sino «cuando deje de tener justificación».—EFE.

Maniatan y roban a dos ancianos

BARCELONA.—Cuatro sujetos se presentaron en el establecimiento de la calle del General Primo de Rivera, 38, de Badalona, y maniataron al propietario, don Emilio Ralt Folch, de ochenta y tres años, y a su esposa, Emília Sicart Bibó, de sesenta y seis, a los cuales los trasladaron al piso principal de la casa, donde tienen sus habitaciones particulares. Los ladrones se llevaron 26.000 pesetas y dejaron maniatados a los dueños, que fueron libertados después por unos familiares.—(Cifra.)

POLLUELO LEGHORN VIGOROSOS SELECCIONADOS PIDA CATALOGO GRATIS! Gallinópolis GOYA, 6-MADRID-TEL 23 68.11

Temporal de nieves en el centro y norte de España

Tras estos días borrascosos van a venir otros de benignas temperaturas

Es lástima—dice Meteor—que el área cubierta por las nevadas no haya alcanzado, poco más o menos, sino la mitad septentrional de España. En la otra mitad y en nuestro Protectorado marroquí, si bien ha llovido intensamente algún día, ha sido de un modo pasajero y a causa de un travesío temporal que cruzó el Estrecho.

De todas maneras, la cantidad de agua que han lanzado las nubes sobre nuestra Península puede calcularse que habría bastado para llenar una vez los 6.600 millones de metros cúbicos de capacidad que tienen actualmente nuestros embalses. Sin embargo, en lugar de subir las reservas hidráulicas de ellos han bajado durante la última semana 22 millones de metros cúbicos; pero esperamos que, al final de la que ahora empieza, el deshielo se encargará de darles un notable empujón hacia arriba.

Porque nosotros opinamos que, tras de estos días de borrasca o borrascas que hemos padecido, van a venir otros de amable temperatura, en los cuales nos consolemos de los tiritones que acabamos de dar y se animen las cigüeñas a presentarse por Andalucía.

El mal tiempo padecido no es una novedad por estas fechas. Al terminar enero nos visita siempre una perturbación atmosférica que, si nos trae nieve o siquiera lluvia, puede decirse que cierra el período más duramente invernal, dejando ya abierto un portillo a la esperanza de unos días soleados y tibios. Lo único extraordinario del año presente es que haya habido que esperar a este temporal para que nevase por el centro de España. Lo cual prueba que el río aéreo del hemisferio septentrional circula este año muy al norte de Europa, siguiendo, como de

costumbre, con rumbo hacia Oriente, pero perdiendo de vez en cuando su serenidad y trayectoria rectilínea para formar sobre el Atlántico una amplia culebrina cuyas ondas nos alcanzan y alteran en grado mayor o menor.

Esa misma alteración ha debido producirse en esa corriente general junto a las costas norteamericanas del océano Pacífico, pues también se han inundado allí algunas regiones de California y se han visto envueltos en blancos copos los viajeros de un audaz ferrocarril de la Sierra Nevada de aquellos países.

Esta misma nerviosidad de la corriente aérea ha sido sentida también en las costas de Holanda y, en general, en gran parte de Europa.

Mientras estos fenómenos se registraban en nuestro hemisferio boreal, haciéndonos llegar al punto más álgido de nuestro invierno, las masas aéreas de los trópicos se lanzaban hacia la Argentina, por un lado, y hacia Australia, por otro, produciendo en ellas sofocación y ahogo molesto y recordándonos que están pasando por el punto cumbre de su verano austral.

Continúa paralizada la guerra de Corea. Las nieves prolongan el forzado armisticio. Pero temamos que, con la primavera, deje de soplar el viento de Siberia y comience a hacerlo el del Pacífico, que encharque toda aquella península.

Volviendo a los asuntos de nuestra Patria, tengamos también un poquito de miedo a que los calores estropeen la magnífica cosecha de patatas —unos 40 millones de quintales métricos, casi tantos como de trigo— que hemos obtenido en este año y a los que se van a sumar los que produzca la patata temprana. Menos mal que los fenómenos

atmosféricos van este año siempre retrasados y es posible, por ello, que el calor llegue también tarde. De todos modos, lo mejor será atracarse ahora de patatas, y así no se estropearán en los almacenes ni se quejarán los productores de que no las venden y tienen que dejar ese cultivo para dedicarse al de la dulce remolacha, que da más dinero... si las fábricas de azúcar la compran.

Estamos gastando los españoles a razón de 200 millones de kilovatios-hora a la semana. A este paso necesitaremos 10.000 millones de ellos en 1952, y no es fácil que los podamos producir, aunque en 1951 se ha llegado a la cifra de 8668; de ellos 7358 de las centrales hidráulicas. Está visto: hay que ingeniar y obtener energía eléctrica de donde sea. Los economistas extranjeros que estudian muy objetivamente nuestra situación así lo ven claramente. Y nuestro Gobierno, mucho más.

AVILA HACE MEDIO SIGLO

Don Angel Peñalva, profesor de música en esta ciudad, anuncia que vende un piano horizontal, magnífico, con caja maciza de palo santo, bien conservado, voces brillantes y sonoras, muy a propósito para casino o café, su precio 300 pesetas. El autor es Dubois Bacon de Nueva York. También dice que, aprecio módico, preparará para exámenes en el Conservatorio y para dirección de Banda.

—Las campañas periodísticas contra el juego continúan. En Avila, durante los tiempos de la dominación de Lequerica, Su Excelencia el juego disfrutó de buena salud y gozó de tranquilidad. En esta época de transición de Lequerica a Lozano, el juego sigue imperando con igual tranquilidad sin que se nos alcance el por qué de ello, sabiendo el interés que tiene el gobernador interino en dejar en Avila buena memoria de su gestión. En Avila bien recientemente, hubo un drama ocasionado por el juego, más por lo visto quiriéndose tragedias y el reino de los Ases y de las Sotas se desliza plácido y tranquilo, tal vez prolongando otro imperio, el de las tristezas y amarguras familiares ¡ay! torcedores de la conciencia de quienes pudiendo evitarlos, consenten estos males. ¡Infelices esposas e infelices hijos que tienen maridos y padres consagrados al juego! Si nosotros mandáramos, ocuparían esos sujetos una celda en el «Hotel del Carmen» durante una larga temporada.

Campaña de Navidad

Suma anterior, 93.925,75 ptas.
Don Emilio de la Puente, 5; don Feliciano Muñoz, 5; doña Vicesinda Encinar, 5; don Olegario Encinar, 5; doña Luisa Sacristán, 5; doña Mari Sol Núñez, 5; don Angel Hernández, 5; don Félix Díaz, 5; don José Fernández, 5; don Manuel Esteban, 5; don José M. Martín, 5; don E. Angel García, 5; don L. Fernando Caturla, 5; doña Felicitas Rodríguez Fontán, 5; don Leonardo Naveda, 5; don Marcelino Esteban, 5; don Agustín Jiménez, 5; don Nieto, 5; don Miguel Carrascosa, 5; don Carlos Gómez, 5; don José María, 7; señor Gordo, 3; señor Jiménez, 3; don Alfonso Chelli, 3; don Bonifacio del Nogal, 5; don Guillermo de la Asunción, 5; don Bonifacio del Río, 5; don Rafael Sánchez, 3; don Juan Yáñez, 3; don Carlos Encinar, 3; don Eustolio Alonso, 3; don Antonio del Real, 5; señor San Segundo, 5; don Francisco Martín, 3; señor Blanco, 3; don Cesáreo Díaz, 3; don Vidal Rueda, 5.

Suma y sigue, 94.059,75 ptas.

OPOSICIONES

Brillante porvenir, varones mayores 23 años. No precisan título. Preparación correspondencia. Apartado, 362. Sevilla

Máquinas punto

nuevas, grandes, rodamiento bolas. Garantía. Margot. Montero Calvo, 2. Valladolid.



Junta de Clasificación y Revisión de la Caja de Recluta número 9 de Avila

CIRCULAR Juicios de revisión

Encumplimiento a lo dispuesto en el artículo 184 del vigente Reglamento para el Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, para los juicios de revisión de los reemplazos de 1948 y 1950, cuyos actos celebrará esta Junta en sus locales, (calle del Duque de Alba núm. 2 de esta capital), a las diez horas del día que para cada pueblo se señala, en los próximos meses de abril y mayo, se encontrarán en los locales referidos, a la mencionada hora, los comisionados de los Ayuntamientos, con los mozos y personas que deban ser reconocidos, de los suyos respectivos.

Concurrirán todos los mozos de los reemplazos de 1948 y 1950 separados temporalmente del contingente por inutilidad o defecto físico, (sea cualquiera la fecha en que fueron así clasificados excepto los que lo hayan sido durante el corriente año de 1952), y los que voluntariamente hayan solicitado revisar de los reemplazos de 1949 y 1951. Igualmente concurrirán todos los mozos del reemplazo de 1952 que hayan sido clasificados por los Ayuntamientos excluidos totales, excluidos temporales y soldados útiles para servicios auxiliares comprendidos en los artículos 101 caso 1.º, 103 caso 1.º y 107 del Reglamento, en los días que para cada pueblo se señala, e igualmente todos los mozos o personas que, reconocidos en los Ayuntamientos, no se hayan conformado con el fallo de los mismos, o reclamen de él.

Igualmente concurrirán todas las personas que deban sufrir reconocimiento Médico, para constancia en los expedientes de prórroga de incorporación a filas de 1.º clase que deban formalizarse, exceptuándose aquellas que hayan sido clasificadas por esta

Junta impedidos permanentes para el trabajo, en años anteriores.

El nombramiento de Comisionado recaerá sobre el secretario del Ayuntamiento o sobre un concejal del mismo, con arreglo al artículo 187, bien impuesto y enterado de las operaciones del Reclutamiento, para poder informar a esta Junta y responder a cuanto se le pregunte sobre las operaciones, provisto de las credenciales que le justifiquen como tales, y de duplicada relación de los mozos que deben revisar, y será el encargado de comunicar al Ayuntamiento los fallos dictados por la Junta, conforme al párrafo 3.º del artículo 191. A de conocer a los mozos y personas que hayan de ser reconocidos facultativamente, para identificarlos y acreditarlos.

Revisarán igualmente sus expedientes de prórroga de incorporación a filas de 1.º clase, todos los mozos de los reemplazos de 1948 y 1950 que las tengan concedidas (sea cualquiera la fecha de la concesión, excepto a los que se les haya otorgado durante el corriente año de 1952), con arreglo a lo dispuesto en el último párrafo del artículo 103, y los que voluntariamente deseen revisarla de los reemplazos de 1949 y 1951, por haber variado las circunstancias que en las mismas concurrirían.

A los expedientes de continuación de prórroga a que se refieren los artículos 264 y 265, se unirán imprescindiblemente los certificados de riqueza y de contribución que por todos conceptos satisface la familia del mozo, con expresión de la rústica, urbana, industrial y sueldos o pensiones, riqueza amillarada o catastrada o líquida. Tanto a estos expedientes de continuación, como a los del reemplazo de 1952, se unirán además de los documentos pre-



Como flores al Abril...

POEMAS DE LA PATRIA CHICA
A LOS COROS FEMENINOS DE LAS TIERRAS DE AVILA

Iba a decir nada más que tengáis buen Año nuevo. Mas al pensar en vosotras las palabras se hacen versos.

Versos, que quieren sonar a música de cantares, con alborozo de rondas por las pueblerinas calles.

Versos, que querrian decir lo que las mocitas sueñan, cuando la ronda de mozos se para junto a su puerta...

Cantares, cantares míos que yo pongo a vuestros pies, entre silencios de luna y claros de amanecer.

Esperanzados y hondos clamores de mi guitarra... Que extingua el despertar frío de cada mañana.

Coplas al aire, que oyeron mis entusiastas más fieles: Los árboles de las plazaz y el rumor de cada fuente...

Cantares, a veces, sólo para mis amigos leales: la soledad de mi alma cantando entre soledades...

Las estrellas que se asoman sobre mi valle nativo palpitaron sobre mis anhelos incomprensidos.

Y las sombras que surgen cada noche al Castrejón, ¡tragáronse muchas veces penas de mi corazón!

Iba a decir que os deseo un propicio Año feliz. Pero, al pensar en vosotras, me salen versos a mil.

Y es que, para nuestro gozo, sois el donaire mejor que florece en nuestros valles... (Donde mi Alberche cantó).

Manojo, sois, apretado de capullos reventones, en donde brota la risa que va despertando amores.

Cuando bailáis, entre crótalos, nuestra jota o seguidillas, ¡el mismo Guadalquivir palidece de la envidia!

Y hasta los dioses íbéricos, de remota antigüedad, que habitaron nuestros lares, vuelven, por veros bailar...

Se asoman desde el macizo que arranca en Cerro Guisando, desde los «toros» de piedra, y desde todos los altos...

Y aunque nadie los conoce, ni nadie jamás los ve, relucen en vuestros ojos y bailan en vuestros pies...

venidos en los artículos 253 a 265, una relación detallada de todos los bienes que posean el mozo y cada una de las personas de su familia, especificando en las mismas y con toda claridad, el emplazamiento, extensión en áreas (y nunca en medidas que no sean del Sistema Métrico Decimal), cultivo a que se las dedica, especificándose si de regadío o seco, respecto de las rústicas, y emplazamiento, clase y destino de las urbanas (si para vivienda propia, alquiler, encerradero de ganado, pajar, etc.); número de cabezas de ganado de cada clase, expresándose claramente si son de labor, de producción o de recría. Estas relaciones serán firmadas por los interesados, dos peritos imparciales nombrados por el Ayuntamiento, y autorizadas igualmente por el secretario y alcalde del mismo. Unirán igualmente certificado de la profesión o industria lucrativa que ejerzan el mozo y personas de su familia, o negativa en su caso, así como de si perciben sueldo o pensión del Estado, provincia o Municipio.

(Continuará)

(Permitidme que yo evoque vuestros encantos graciosos, las que rezáis a las plantas de la Virgen de Valsordo...

Virgencita, presidiendo, desde aquel trono de paz de gozosos tempranales la gloriosa claridad.

De aquel ámbito entre montes tutelares, guarecido, que meció en clara canción mi río... Que ya no es río...)

Porque el hado así lo quiere, sois de mi tierra el salero, de donde brota la gracia mejor de todo lo nuestro...

(¡Muchachitas del Alberche, jocunda gloria de Avila, porque en Madrid fuisteis garbo de la mejor sal de España!)

Serranas de Hoyocasero, las de El Tiemblo y Piedralaves, las que disfrutan la llanura, las que alegran nuestros valles...

Iba a decir, tan sólo, «que tengáis Año feliz...» Y me brotan los cantares, como flores al Abril.

Hermenegildo Martín.

Cosas que pasan

Los guardias católicos de Londres

Los guardias de la porra de Londres han celebrado el séptimo aniversario de la muerte del capellán del Cuerpo, P. Edwards. Cuando el P. Edwards ingresó en el Cuerpo había solo siete guardias católicos, y hoy hay exactamente 112...

Valiosas joyas, preservadas de la guerra

El tesoro del antiguo serrallo de Estambul acaba de ser abierto al público después de haber permanecido cerrado durante diez años, en los que sus principales joyas fueron llevadas a diferentes puntos de la península de Anatolia, para preservarlas de la guerra de ocupación. Entre las piezas expuestas figuran el trono de Chan Ismail, incrustado de millares de rubies, esmeraldas y perlas; una manta para caballo adornada con bordados de perlas, cuyo valor se estima en dos millones de dólares; una cimitarra del sultán Murat VI, incrustada de enormes diamantes; un ramo de plumas de Solimán el Magnífico, con dos esmeraldas y un rubí, valorado en un millón de dólares, y otras numerosas joyas.

40 cigarrillos por día, a los 112 años

Elmer Katoomba, de Melbourne, Australia, ha sido condecorado como el australiano más viejo. Tiene 112 años y es hijo de maorí de Nueva Zelanda y de inglesa. Vive de las rentas de una pequeña mina de carbón, y a su edad fuma unos 40 cigarrillos diarios...

Mal comienzo

El petrolero de 80 toneladas «Juso», que acababa de ser botado al agua en Nápoles, volcó, y unas 50 personas incluyendo mujeres y niños, familias de los obreros, cayeron al agua. Los primeros informes dicen que todos han sido salvados... aunque hay dos personas ligeramente heridas. El barco quedó escorado casi 90°, y los bomberos subieron a bordo para ver si había víctimas en su bodega o en el interior. El accidente sucedió después de la ceremonia tradicional con champán y los discursos del personal directivo de los astilleros

BIBLIOGRAFIA

El Niño Emigrante, por Josefina Alvarez de Cánovas. Editorial «Magisterio Español».

Muchos libros conocemos de doña Josefina Alvarez de Cánovas, inspectora profesional de Enseñanza Primaria de Madrid dirigidos principalmente a las Escuelas Nacionales en su preciosa colección «Niños de España» con el significativo lema «Todo un mundo niño»; pero éste que acabamos de leer impresiona fuertemente desde la interpretación del dibujante en la bellísima portada hasta su última página porque es una candorosa exposición de la vida de Pepín Villamarzo narrada con el estilo singular de quien —conviviendo con los niños— sabe hacerse entender, sabe hacerse interesante, sabe gustarles.

La vida de Pepín Villamarzo, «el niño emigrante» es verdaderamente ejemplar entre las de aventuras que puedan referirnos los «indianos» de las tierras gallegas o asturianas. Es una vida de triunfo después de las dificultades vencidas, premio a la virtud cultivada en el hogar de sus cristianos padres.

Es además una vida de amor a la Madre Patria, que comienza en Villabolle y acaba en Villabolle, siendo Villabolle en el pensamiento de Pepín el primer núcleo social español hasta que comprenda la grandeza de nuestra geografía y de nuestra historia cuando logrado el «primero, vivir», con la nostalgia de Asturias en el corazón busque alimento para el alma en la lectura de todo aquello que le hable del generoso país baluarte de la fe, cuna del honor y centro de amores sublimes. Y así a la vuelta de veinticinco capítulos el Pepín embarcado en «El Musel» con pasaje de tercera que destaca entre otros niños emigrantes por su viveza y su genio emprendedor, por su amabilidad de carácter que ha podido ser maestro temporero desde que marchó de Villabolle don Celestino Alvarez Ron (otro maestro niño, otro santo maestro de España, que desde el pueblo, llegó solito a graduarse en la Normal de Oviedo) —recuerdo emocionado de la autora para su padre querido— hallamos a don José que viaja en avión y a quien las riquezas no han arrebatado el amor a sus padres, la fidelidad a su tierra, la devoción a su Santina de Covadonga.

Una joya nueva en el tesoro espiritual de la Editorial «Magisterio Español» que por su brillo y belleza interesará en escuelas y

y el barco comenzó a deslizarse normalmente; pero cuando entró en el agua comenzó a inclinarse hasta que todos los que se encontraban a bordo cayeron al agua. Fueron recogidos por las numerosas barcas que habían presenciado de cerca la ceremonia...

Sección religiosa

Día 29, Martes.—Santos Francisco de Sales, Valerio, Severo, Aquilino.

La misa y oficio divino son de San Francisco de Sales, con rito doble y color blanco.

San Juan Bosco

Iglesia parroquial de San Juan, La Juventud Obrera de A. C. celebra solemne triduo en honor de su excelso Patrono San Juan Bosco, los días 28, 29 y 30.

Por la mañana a las ocho Santa Misa.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del triduo, sermón por el muy ilustre señor don Félix de las Heras, canónigo de la S. A. I. Catedral, bendición y reserva.

Hoy 28, predicará don Julián Blázquez Chamorro, vicerrector del Seminario.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 26 de enero)

Premiado con 50 pesetas el número 979. Y con 5 pesetas los terminados en 79

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño

Representante para la provincia: Representaciones AVILES LARRETA, 5. — AVILA

Viveros Gurpegui

Se venden injertos y barbados y árboles frutales. Casa central Palencia, E. Dato número 23. Sucursal: Gamazo, 4. Valladolid

Peletería Germana

Abrigos, garras, astracán, capas: Nuevos modelos. Precios fábrica Bola, 13. Madrid

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

hogares. Agradecemos a la que creemos primera escritora de libros infantiles en España por el número de los publicados y sobre todo por el alma de los mismos, el amor en que envuelve esta Tierra de Teresa de Jesús con la suya de la Santina bendita, haciendo en *El Niño Emigrante* una cita de Avila.

CENIT, S. A.

Seguros sobre defunciones Moratín, 11. VALENCIA

Concedería Subdirecciones y Agencias afectas en ciudades y poblaciones importantes no representadas.

Vitrofile
FIBRA DE VIDRIO

EL AISLAMIENTO TERMICO

Máxima eficacia = = Facilidad de montaje = = Mínimo costo
HAGA SUS PEDIDOS A

Vaquero y Compañía, S. L.

Fábrica de Mosáicos = Materiales de Construcción

Plaza de Nalvillos, 3. Teléfono 57

AVILA

Los cursos para extranjeros en España

Próximamente comenzarán en Málaga los cursos de invierno para extranjeros dirigidos por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Todos los cursos para extranjeros que tienen lugar en España están patrocinados por una Junta Nacional cuya consistencia es de carácter interministerial; está formada por representantes del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, por los directores generales de Enseñanza Universitaria y de Relaciones Culturales, rectores de Universidades y representantes de entidades interesadas. El apoyo económico a los cursos para extranjeros en España está repartido entre el Consejo Superior de I. C. que subvenciona todos; la Dirección General de Relaciones Culturales; las Universidades, que subvencionan a los que se desarrollan en su área; y diferentes entidades o jurisdicciones provinciales, etc., cuando se desarrollan también en su esfera—por ejemplo, los celebrados en la Universidad Popular de Segovia—. Aparte de estas subvenciones regulares, existen otras eventuales de carácter privado que constituyen verdaderos mecenazgos para la obra. Además de los cursos organizados especial y directamente por el Consejo—los de Madrid, Santander y Málaga—se desenvuelven cursos en las siguientes poblaciones, Jaca, Oyiedo, Palma de Mallorca, Puigcerdá, Santiago, Segovia, Sitges y Valladolid.

Los extranjeros matriculados en el último curso de Santander fueron 450; en los de Madrid, 95 en primavera y 74 en otoño. Si se tiene en cuenta que la cifra media de un instituto de Segunda Enseñanza—cuyo radio abarca la acción cómoda y próxima de una porción de personas en la localidad—, es de 200 matriculados se podrá valorar mejor la importancia de éstas cifras correspondientes a alumnos de excepción, que venciendo dificultades más o menos grandes y teniendo que desplazarse desde sitios muy lejanos, acuden, sin embargo, a los cursos que se realizan en nuestro país.

Muchos alumnos proceden de la Escuela de Intérpretes, de Ginebra, y también de la O. N. U., en donde el dominio del español es una necesidad altamente cotizada. De acuerdo con el interés fundamental de los alumnos, los cursos desarrollan con intensidad los estudios gramáticos y fonéticos del español (estos se desenvuelven en clases alternas) y todavía más los estudios prácticos (diarios). Pero no por eso se descuidan las nociones de cultura española. Puede decirse que la *hispanidad*, especialmente representada por el idioma, es el fundamento orientador de los cursos. A diario reciben los alumnos, una conferencia sobre diferentes materias relacionadas con nuestra cultura.

No son principalmente estudiantes, los que acuden a los cursos en España aunque—como ocurre con los de Santander—los refuerzan con una asistencia considerable cuando tienen lugar en período no lectivo. Acuden a ellos escritores, juristas, militares, y en general gente formada, más que escolar. Una ex alumna de los cursos, italiana, —su nombre es Amalia Billidi Sandorno—realizó, después de estar en España, unas investigaciones extraordinariamente interesantes sobre Cervantes en la Biblioteca Vaticana. La formación de los alumnos es la que más favorece, luego, la extensión por el extranjero del buen nombre y el ambiente favorable a España.

INFORMACION DEPORTIVA

Veinte centímetros de nieve y hielo suspendieron el partido de ayer

Si se puede limpiar el campo, se jugará mañana por la tarde

La Federación, con su ya acreditado disparatado criterio, contestó el jueves al Avila, al darle cuenta de la nevada que invadía el campo, que se limpiara si se podía y que se jugara el partido cuando se pudiera, y que si no se podía jugar, que regresase el Illiturgi por donde vino.

Con tan razonables explicaciones, el Avila procedió el viernes a realizar los trabajos necesarios para retirar la nieve helada que había en San Antonio, pero por la noche comenzó a nevar de nuevo y duró la nevada hasta la madrugada del domingo, poniendo a nuestra capital en el hermoso estado que todos estamos padeciendo.

Desde luego, San Antonio, que es el sitio que más nieve recoge por su especial situación, tenía en la mañana del domingo veinte centímetros de nieve cuando se presentaron a reconocerle el árbitro señor Román y sus compañeros de equipo arbitral de Salamanca pedidos por el equipo visitante, por lo que el juez de la contienda con la aprobación de sus jueces de línea, decidió la suspensión del partido y que se jugara esta tarde si era posible. En vista de ello, esta mañana se ha intentado continuar los trabajos, con el personal y camiones que cedió el Ayuntamiento desde el domingo, pero avanzan muy poco porque la helada de anoche

ha sido la mayor de este invierno dificultando la retirada.

Por ello la opinión más que probable en el momento en que escribimos estas líneas, en la mañana de hoy, es que no haya tiempo de tener el campo en condiciones para las cuatro de la tarde, por lo que el partido no podrá jugarse hasta mañana si hay manera de retirar la nieve de San Antonio.

Si tenemos alguna noticia concreta, la publicaremos en nuestra última hora.

Resultados del IV Grupo

Cacereño 5, Cuatro Caminos 1; Guadalajara-Escorial, suspendido por la nieve; Manchego 2, Badajoz 1; Valdepeñas 0, Toledo 4; Segoviana 2, Tomelloso 1; Emeritense 4, Calvo Sotelo 0; Miguel del Prado 2, Rayo 0.

Destacan en esta jornada la victoria del Toledo en Valdepeñas por tan rotundo tanteo y la goleada del Emeritense al Calvo Sotelo. También es de destacar la victoria segoviana sobre el Tomelloso, que indica una recuperación de los del Acueducto.

Apizámamos la publicación de la tabla hasta que se jueguen los partidos pendientes en Guadalajara y Avila.

Pollitos Leghorn

SELECCIONADOS
Granja «DOSPINOS»
Espoz y Mina, 3. Madrid

La abundancia de aceites y sus problemas

Se ha dicho en Madrid que se prepara un racionamiento anticipado de seis meses

Estamos dando vueltas a la estadística de la producción de aceite y no hay forma, todavía, de que los calculistas, especialmente los calculistas que avanzan las estadísticas de la producción, se pongan de acuerdo. Todos contestes en que se trata de una gran cosecha de aceite. Pero difícilmente se consigue fijar la cifra. Los menos optimistas hablan de 600 millones de kilos. Los que se consideran como bien informados dicen que serán 650 y hasta 700. Pero no falta quien señala que las estadísticas agrícolas son tremendamente cortas y que la cosecha de aceite será mucho más fuerte de cuanto viene diciéndose.

De lo que no cabe ninguna duda es de que, además, parece muy buena la calidad, aunque habrá que señalar que en todos estos últimos años no ha habido un gran interés en ese aspecto de la producción, posiblemente porque la intervención sigue dando premios a los peores fabricantes puesto que paga lo mismo lo bueno que lo malo y, a veces, si acentuamos el análisis, menos bien relativamente a lo bueno que a lo malo. Lo lógico es que al final, al venderse todo y venderse a idéntico precio, no tenga ningún interés en esmerarse el que pueda fabricar mejor. La igualdad de precios significa siempre una prima al peor fabricante.

Pero la enorme abundancia de aceite de este año está produciendo una serie de considerables problemas. Y el primero y principal es la falta de medios financieros para sacar adelante, no la cosecha y su proceso comercial, sino hasta la campaña de recogida de la aceituna, produciéndose inmediatamente el problema del atasco en las almazaras, ya que no dándose salida al aceite y llenándose los almacenes se tendrá que parar la fabricación con los naturales inconvenientes. Y el primero es la putrefacción de la aceituna acumulada en los trojes, con lo que bajará la cifra de obtención de aceites y bajará, al mismo tiempo, la calidad a obtener.

De las zonas olivícolas vienen constantes apelaciones al interés público para que estos problemas tiendan a resolverse. Se ha dicho que se va a constituir un depósito nacional de 150 millones de kilos de aceite para constituir una reserva. Esto es poco. Y a fin de cuentas lo que solucionará es otra fase más adelantada de la campaña, pero ya en sus aspectos de carácter comercial.

Lo que ahora hay que atender es la salida de aceites viejos o de los aceites primeros para que la fabricación no tienda a reducirse o a pararse. Por otro lado, hay que salirse del camino trillado de las soluciones de carácter financiero, corrientes, que, además, son caras en su costo. Ahora hay que mover, coordinar, tres aspectos, evacuación de stocks o de los principios de la fabricación, transporte y distribución de los mismos a las zonas más densamente consumidoras y más tarde, a la venta.

Se ha dicho en Madrid que está preparado un racionamiento anticipado de aceite al público, ofreciéndole la posibilidad de que guarde en su casa la ración para seis meses. La idea parece magnífica y, con ella se resolverían mu-

chos problemas. Primeramente, se daría un golpe de muerte al estraperlo y a sus precios exageradamente altos. Después se normalizaría el abastecimiento, alejándose con ello los problemas que suelen presentarse. Más tarde, se haría un bien a la industria aceitera ya que la venta anticipada de la cifra de consumo de seis meses crearía aportaciones financieras de carácter particular y de escasa importancia individual, pero muy cuantiosa en su conjunto, una posibilidad de solu-

ción dineraria a esos dos problemas urgentes, sin las complicaciones del crédito. Uno de ellos, la evacuación de una parte de los primeros stocks dando paso a la continuidad asegurada de la fabricación. Otro, la creación de una masa financiera de medios de pago de la aceituna al labrador que de otra manera va a ser difícil crear, retrasándose el favorable reflejo, sobre la economía nacional, de esta buena cosecha de aceituna y aceite.—A. I. Arco.

II Feria Nacional del Campo

Se celebrará en Madrid durante la primavera del próximo año

MADRID.—En la tarde del sábado se reunió en la Delegación de Sindicatos el Comité Ejecutivo de la Feria Nacional del Campo.

Asistieron el director general de Prensa, don Juan Aparicio, jefe de Propaganda de la Feria; el director general de Arquitectura, señor Prieto Moreno; el representante del Patrimonio Nacional, señor Ejica; el señor Narrase arquitecto del Ayuntamiento de Madrid, que representaba al señor Paz Maroto; el secretario nacional de Sindicatos, señor Montero Neria; vicesecretario Nacional de Obras Sindicales, señor Aparisi Mucholi; secretario general de la Feria, señor don Diego Aparicio, y otras personalidades.

El delegado nacional de Sindicatos explicó el objeto de la reunión, destacando la trascendencia de este Certamen, que debe reflejar toda la importancia que los sectores agrícolas y ganaderos tienen en la vida española. Aludió a la oportunidad que en el momento actual se presenta en cuanto a la posibilidad de participación de otros países. Indicó se han recibido invitaciones para que la Organización Sindical española, como representación auténtica de todos los sectores económicos del país, participe en diversas Ferias y Exposiciones, tanto de Europa como de Norteamérica.

A continuación, el secretario de la Feria dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Por indicación del presidente expuso a continuación las diversas gestiones y el proceso de organización desarrollado a partir del anterior Certamen. Resumió los diversos aspectos que la preparación de la I Feria presentó, destacando el éxito, tanto de visitantes como de expositores.

Dió cuenta de los proyectos elaborados, que tienden a superar de un modo muy importante, tanto las dimensiones como el número de participantes de la anterior Feria.

El Delegado Nacional interviene para concretar estos puntos. Establece las posibles fechas, acordándose, finalmente, por unanimidad, que la II Feria Nacional del Campo sea convocada para la primavera de 1953. La fecha exacta se precisará próximamente, pudiendo indicarse, en principio, que comprenderá los últimos días de mayo y primera quincena de junio.

Después de tratar otros detalles de construcción se acordó solicitar inmediatamente del Ministerio de Comercio se conceda a la Feria del Campo el carácter de Certamen Internacional. Previó informe del ingeniero de

Montes señor Rada se aprobó la realización de trabajos de repoblación forestal, aprovechando las circunstancias y la estación del año en que nos encontramos para que en 1953 pueda contar la Feria del Campo con la adecuada ambientación de arbolado y jardinería.

Finalmente, informaron los jefes de los servicios técnicos y el arquitecto señor Ruiz sobre las obras en marcha en cuanto a edificaciones, trabajos de conservación de los pabellones de la I Feria, servicios de alumbrado, pistas, cerramiento, etc.

En la próxima reunión del Comité Ejecutivo se concretarán otros detalles en cuanto a los planes de edificación, participación de las regiones y provincias y trazado general de las nuevas instalaciones.

Los terrenos de la II Feria del Campo tienen una extensión de 7.000 metros cuadrados. La superficie de la I Feria alcanzó únicamente 150.000 metros cuadrados; el Patrimonio Nacional amplió en 1951 la superficie, concediendo en usufructo a la Delegación Nacional de Sindicatos las zonas que se consideran indispensables para la adecuada presentación de este magno Certamen de la agricultura española.

Nuevo buque aljibe

SAN FERNANDO.—En los muelles de La Carraca se ha efectuado hoy la entrega a la Marina de Guerra, por la Empresa Nacional Bazán, del buque aljibe «A-6» construido en los astilleros de dicha factoría. Presidió el acto el comandante general del arsenal de La Carraca, almirante don Carlos Vila Suances, quien hizo la entrega del buque a su comandante, recientemente designado,

HERNIADO

Recuerde que solo RAMOS construye el original MODELO MECANICO. Aparato perfecto, cómodo y seguro que, sin tirantes, peso, bulto ni presiones se aparta de todo lo conocido. Piernas artificiales en duraluminio. Corsés correctores. Aparatos para descenso de estómago. Todo a medida.

Recibimos visitas en Avila todos los meses el primer viernes de cada mes en el Consultorio del doctor don Angel Ballesteros, calle de Santo Tomás, 4. Horas de once a una.

Para las personas de modesta posición y como mayor garantía de nuestros aparatos damos facilidades de pago a quien lo solicite.

Gabinete Ortopédico de Eduardo Ramos. Calle de Cervantes, 4. Madrid. (C. S. 11.920).

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de Catálogo gratis

ALAEJOS

Pedidos a Hijos de Jorge Martín, Alaejos (Valladolid)

TELESCOPIO

Resignación

—¿Puedes prestarme 20 francos para tomar el «Metro»?

—Imposible. Sólo tengo un billete de 500 francos.

—No importa. Tomaré un taxi.

Detención

Un jefe de Policía de Roma, informado de que un criminal se había refugiado en una capital de provincias, envió a ella seis fotografías del individuo; de frente, de perfil, de espaldas, de tres cuartos, etc.

Al día siguiente recibió un telegrama de servicio que decía: «Hemos detenido ya a cuatro de los reclamados. Los otros dos no tardarán en caer en la red.»

Pasaportes para la Luna

Los dirigentes de la Sociedad británica interplanetaria acaban de extender los primeros pasaportes para la Luna —informa «Daily Mirror». El primer pasaporte le fué entregado al sabio Arthur C. Clarke, una de las más destacadas personalidades científicas en astronáutica.

El pasaporte, forma un librito de unas cuarenta páginas, encuadernado en cartón. Cada una de sus páginas está reservada para el visado en cualquier planeta o territorio celeste anejo al imperio británico. El pasaporte cuesta unas 200 pesetas, precio en el que se incluye el del billete de ida y vuelta en «plattillo volante», desde Liverpool a Marte.

Al final del librito se dan algunos consejos al viajero. Por ejemplo, la duración de los días en diversos planetas. En Mercurio, el día dura ochenta y ocho veces más que en la Tierra; en la Luna, es veintisiete veces más largo; en Marte, el día sólo tiene una hora más que en nuestra Tierra. Una advertencia última, aconseja al viajero conservar sus billetes para poder asegurarse de que en el viaje de regreso tendrá plaza en el cohete de vuelta.

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora», compuesto de calidades seleccionadas de harinas de cebada, avena, maíz, etcétera; con todos los estimulantes para la puesta, como harinas de pescado, carne, vitaminas, etcétera. Haga un ensayo y será constante consumidor del mismo. Se sirve en sacos de 50 kgs. Distribuidores: Hijos Abel González, Valladolid.

Representante para esta plaza: Mariano González Esteban, Méndez Vigo, 1. Teléfono 719.

don José Capote, teniente de navío de la Reserva Naval.

Este nuevo aljibe, que inicia una etapa de la construcción naval española, desplaza 1.820 toneladas a plena carga y puede transportar mil toneladas de agua.—(Cifra).

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7,
Teléfono 24
APARTADO DE CORREOS
número 8

Ecos de sociedad

Petición de mano

Acompañada de su hijo mayor don Gonzalo, ha sido pedida en Madrid por la señora Viuda de Félix Grande para su hijo el prestigioso médico, don Antonio Grande Aparicio, la mano de la simpática señorita Tere Pardo, a su madre, señora Viuda de Pardo (don José). Entre los novios se cruzaron valiosos regalos, fijándose la boda para fecha próxima. Nuestra enhorabuena cordial.

Necrológicas

En el Cementerio Católico de esta Capital tuvo lugar ayer la inhumación de los restos mortales del joven Emiliano Soto Barderas. Por sus excelentes condiciones personales de bondad era muy estimado por sus compañeros del Frente de Juventudes y Juventud Católica Antoniana que hoy lamentan profundamente su muerte. En estos tristes momentos nos asociamos cordialmente al dolor que embarga a su afligida madre y sus familiares.

También ha muerto doña María San Segundo y San Genaro, viuda de don Luis San Segundo Jiménez. A avanzada edad ha pasado a la Eternidad después de una existencia dedicada a hacer el bien, habiendo dado siempre ejemplo de virtud a cuantos se honraron con su amistad.

Testimoniamos el pésame a su familia, singularmente a sus hermanas políticas, sobrinos y entré estos a nuestro buen amigo don Rogelio Alonso Maroto.

Suplicamos a los lectores una oración por el eterno descanso del alma de los dos finados.

Aniversario

Esta mañana se ha celebrado en la Parroquia de San Pedro un funeral aplicado por el eterno descanso del alma de doña Benita Sastre Pérez con motivo de cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento.

A sus familiares renovamos nuestro pésame.

SE ADMITEN huéspedes o se alquilan habitaciones. Razón: San Roque, 40, entresuelo. Izda.

Comedor de Caridad

Señores a quienes se cita para asistir al Comedor durante la presente semana:

Sacerdote: Don Severiano Sánchez Robles.

Señores: Don Jerónimo Prieto; don Demetrio Prieto; doña Julita Prieto; señora viuda de Juan Parra; don Julián Pérez Agaña; don Juan José Quemada; don Francisco Ramírez; don Gabriel Ramos.

Donativos recibidos

Señora viuda de Fernando Prieto, por sus difuntos, 25 pesetas; doctor don Jesús Galán, una peseta a cada pobre y para el Comedor, 60; un amante de los pobres un cántaro de leche.

Se vende leña gorda de encina. Aproximadamente 103.500 kilos. Razón: Reyes Católicos núm. 1. 2.º

VENDO camión Chevrolet, todo en buen estado. Tomás Fernández: Coca (Segovia).

Jabón Emperador
LAVA MEJOR Y DURA MAS

CARTILERA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema. — «La corona negra» (3-R).

Teatro Principal. «Odio en la sombra» (3).

Para mañana

Gran Cinema. — «Remolino de pasión» (4).

Moralidad. — (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

Igualatorio Médico-Quirúrgico de Avila

Consulta de todas las Especialidades. Rayos X. Intervenciones quirúrgicas. Sanatorios. Ambulancias. Libre elección de Especialistas.

Oficinas: Tomás Luis de Victoria, 17. Avila.

Elecciones en el Colegio de Abogados

En la Junta general que esta Corporación celebró el pasado sábado, después de los asuntos de trámite, se procedió a cubrir las vacantes existentes en la Junta de Gobierno, resultando elegidos, por votación, los señores siguientes:

Decano, don José Dávila; secretario, don Eduardo Ruiz Ayúcar; tesorero, don Jose Santacana; bibliotecario-contador, don Fernando Fernández Blanco.

Felicitemos a los señores elegidos y les deseamos muchos éxitos en el cumplimiento de su misión.

M. del Cañizo

Director de los Servicios de Medicina del Hospital Provincial
Consulta diaria excepto los lunes
Calle Comandante Albarrán n.º 8
(nuevo edificio del Asocio)

Registro Civil

Nacimientos: Luis María Pablo Gómez Laplaza, en Cuesta de Gracia 3; Nicolás Pablo Hernández González, en Carretera de Toledo 4.

SEGUROS

Entidad española desea nombrar representantes provinciales, comarcales y locales para trabajar seguro pedrisco provincia Avila. No importa trabajar otras Compañías, otros ramos, o no sean profesionales. Reserva durante negociaciones. Núm. 245. Apartado 911. Madrid.

A 23 grados bajo cero en el Aeródromo de Avila

Se ha helado el Adaja y los puertos están cerrados

Llegó la ola de frío con toda su intensidad. Avila vuelve por sus fueros y quedan pálidas las mínimas que registra nuestra sección de hace medio siglo. Con este fresquito ya no van a poder presumir tanto de frío esos señores de edad que dicen constantemente: «Ahora no es nada para lo de mi tiempo».

Ayer domingo hizo un sol espléndido por lo que el tránsito por nuestra capital fué bastante agradable, pese a la alta capa de nieve que cubre el pavimento y que no pudieron retirar las numerosas brigadas municipales que a ello se dedicaron. Pero a las tres de la tarde empezó un descenso rápido de la temperatura, y a las diez de la noche el termómetro de Kaiser, no obstante su emplazamiento abrigado, marcaba los 10 grados bajo cero. Ello hacía suponer unas mínimas aterradoras para la madrugada.

Así ha sido. El termómetro de Kaiser, según el parte del guardia de servicio, ha descendido a las seis de la mañana hasta los 19 bajo cero, pero nos informan del Aeródromo que el termómetro allí instalado marca una mínima de 23 por debajo de la línea divisoria; y que el del Instituto de Avila llegó a los 21.

No creemos que esta vez nadie nos tache de exagerados, puesto que la opinión sobre este «deli-

cioso» frío que nos visita y que parece ser, no tiene mucha prisa en abandonarnos, es unánime.

Los puertos de nuestra provincia se encuentran en malas condiciones de tránsito y, al medio día de hoy, no había llegado ningún coche-correo, temiéndose no puedan hacerlo en todo el día. Las tuberías han notado bien esta temperatura y han sido las de numerosas casas las que no han podido resistir más y han «estallado». Y hasta el Adaja, que trae gran caudal, ha visto detenida su corriente por una helada total que permite el vadeo del río si alguien se atreve a deslizarse por la cristalina superficie.

Pero mientras el sol luzca brillante, como hoy, estas mínimas son más pasaderas.

En la provincia también es crudísimo el temporal. En Cabañas, a donde fué la ambulancia del Instituto de Sanidad, para trasladar un enfermo, no pudo llegar, por la enorme cantidad de nieve caída, y fué necesario trasladar a éste varios kilómetros en camilla, a hombros de los familiares y de los funcionarios del Instituto. También en Horcajo de la Ribera una enferma, a la que había que practicar una operación, pudo ser recogida por una ambulancia, tras de haber abierto un camino entre la nieve el vecindario de dicho pueblo.

POR EL ETERNO DESCANSO DE

DON PABLO HERNANDEZ DE LA TORRE
Fundador y primer director de EL DIARIO DE AVILA, recientemente fallecido

DON FEDERICO SACRISTAN HUIDOBRO
Director de EL DIARIO DE AVILA, en el primer aniversario de su fallecimiento

y de todos los directores, redactores, colaboradores y empleados de este periódico, que han pasado a la eternidad.

Se aplicará mañana, día 29, festividad de San Francisco de Sales, Patrono de los periodistas católicos, una misa en la capilla de San Segundo, de la S. A. I. Catedral, a las once de la mañana.

A. Rodríguez Rebollo

Director del Dispensario Antituberculoso y del Sanatorio de Santa Teresa.

Rayos X. — Electrocardiógrafo

Ha reanudado su consulta.
Plaza de Zurraquin, 1, principal

Documento Nacional de Identidad

Desde el día 21 de los corrientes dió comienzo la expedición del Documento Nacional de Identidad para las personas comprendidas en la edad de 53 años en adelante y sin edad tope. Para conocimiento del público en general, desde el día primero del próximo febrero, las Hojas de Inscripción serán reintegradas con timbre móvil de 0,25 pesetas para los datos de filiación y con otro u otros, también de 0,25 pesetas para los avales que figuren en dichas Hojas de Inscripción (un timbre por cada aval).

También y por la presente se hace constar que en el presente período han de confeccionarse los respectivos Documentos a todos los funcionarios civiles y personal de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire.

Exactamente se expedirán los correspondientes Documentos a los de edad menor de 19 años, que se confeccionarán en las cuatro anualidades, como asimismo a los extranjeros no exceptuados de adquirir el citado Documento de Identidad.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Aún no saben que terminó la guerra

Cinco japoneses siguen "peleando" en las selvas de Guam

GUAM, 27. — Fuerzas de Policía y del Ejército continúan la búsqueda de cinco soldados japoneses que, según se cree, siguen ocultándose en cuevas, en lugares apartados de esta isla, ignorantes de que la guerra terminó hace siete años. Se espera se rindan ante las invitaciones que para ello se les hacen. La búsqueda con helicópteros se ha suspendido por efecto del temor que causaba a los indígenas.

En septiembre fueron aprehendidos otros siete nipones, cuatro de los cuales se habían alojado en una cueva de un acantilado, a 200 metros de altura sobre el mar; disimularon perfectamente el acceso a la misma y pudieron sobrevivir alimentándose de pescado y cocos. — EFE.

ESTAFA DE DIEZ MILLONES

BARCELONA. — La Policía de Barcelona ha desarticulado un «pingüe negocio» al detener a

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

ULTIMA HORA DEPORTIVA

Según nos ha informado el presidente del Avila C. F. se están poniendo todos los medios para poder celebrar mañana el encuentro contra el lliurgí.

Brigadas de obreros trabajan incesantemente en el campo de San Antonio con el fin de dejar el terreno en condiciones de jugar.



LA CASPA...
es fea y da idea de abandono...

La raíz del cabello queda débil, se cae, pierde brillo, su vida y hasta cuando su rizado natural, tiende a perderlo. No se descuide! Unas fricciones por entre las raíces con la estupenda

LOCION DE AZUFRE VERI

le devolverán "su pelo", es decir, fuerte, vigoroso, sin caspa y no se caerá, quedará LLENO DE VIDA.

Muchos médicos la usan y recomiendan para cuidar el cabello y combatir la caspa

Tiene garantía farmacéutica. Descuento de imitaciones! Si desea un folleto escriba a INTEA, Apartado 82-Santander. Farmacéutico preparador: J. I. BELTRAN (Dibujo y texto de anuncio registrado)

SE ARRIENDA huerta con vacueta y gallinero. Razón: Ajaetes, 32 pral. Avila.

unos desaprensivos llamados José Blanch Hernández, José Carri Ribas y Manuel Pujol López, que simulando la compra de cereales, se habían quedado con los ahorros de varios centenares de empleados, obreros y algunos comerciantes de la barriada de San Andrés. Se calcula que la cantidad estafada por este procedimiento asciende a diez millones de pesetas. — (Cifra).

Detención de falsificadores de recibos

BARCELONA. — Por agentes de la brigada de Investigación Criminal ha sido detenido Manuel Nasarre Domingo, al que se acusa de haber estafado, mediante la falsificación de recibos, la cantidad de 125.000 pesetas. — (Cifra).

Muerto por una locomotora

OVIEDO. — Cuando iba asomado a la ventanilla de un vagón de mercancías el jefe de tren de la Renfe, Francisco Tiznel Esquerro, de cincuenta y siete años, al pasar una máquina que hacía maniobras en sentido contrario, en la estación del Calelo, recibió tan fuerte golpe en la cabeza que murió instantáneamente. (Cifra).

Ramón Domínguez Fernández

Médico Oculista
Del Instituto Oftálmico de Madrid
Consulta de 12 a 2 (excepto lunes)
Calle Santa Ana, 2, pral. izqda.
C. S. 174

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán la postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

Maquinaria eléctrica y de riegos

Con pago aplazado
Comercial Madrid, S. A.
Cedaceros, 4. Tl. 21 09 89. Madrid

EL JOVEN
EMILIANO SOTO BARDERAS
Del Frente de Juventudes y de la Juventud Católica-Antoniana
Ha fallecido el día 26 del actual. A los 18 años de edad. Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P.

El Jefe y Consejo Provincial del Movimiento, el Delegado del Frente de Juventudes y el personal de la Jefatura Provincial; su desconsolada madre doña Catalina Barderas Sánchez (Viuda de Soto); hermanos Alfonso, María Luisa, María del Carmen y José Luis; abuela materna doña Petra Sánchez López; tíos, primos y demás familia.

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se relacionan, por lo que les quedarán agradecidos.

Misa de entierro y honras: El miércoles, día 30, a las nueve y media.
Misa de San Lázaro: El jueves, 31, a las nueve y media.
Casa mortuoria: Calle de Valladolid, 3.
Parroquia: San Vicente.

Avila, 28 de enero de 1952.
El cadáver recibió cristiana sepultura en el cementerio católico de esta capital en la tarde del día de ayer.

LA SEÑORA
Doña María San Segundo y San Genaro
Viuda de don Luis San Segundo Jiménez
Ha fallecido en el día de ayer. A los 75 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.

Sus desconsoladas hermanas políticas deña Mariana Ibáñez y doña Teodora Domínguez; sobrinos don Angel, doña María y doña Teresa García San Segundo; doña Julia, doña Amalia, doña Etelvina y don Troadio San Segundo Tolbaños; don Isaias, doña Mariana, doña Victoria, don Francisco, doña Iluminada, doña Carmen y doña Juana San Segundo Ibáñez y doña Beatriz San Segundo Domínguez; sobrino político don Rogelio Alonso Maroto; sobrinos políticos, primos y demás familia.

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa de San Lázaro que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes, día 29, a las diez y media, en la iglesia parroquial de San Vicente, por cuyo favor les quedarán muy reconocidos.

Avila, 28 de enero de 1952

El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde del día de hoy en el cementerio católico de esta capital,
Casa mortuoria: Avenida de Portugal número 1, bajo izquierda.